

31/08/22

GEISPOLSHHEIM

Fête de la choucroute : le grand retour !

Pour la 54^e édition de la Fête de la choucroute, tradition, renouveau et météo étaient au rendez-vous ! Au rouge éclatant des costumes de la parade se sont mêlées les couleurs de l'Ukraine. Côté saveurs, des propositions nouvelles ont ravi les palais.

Dès 6 heures, les premiers vendeurs du vide-greniers s'installent, méthodiques : ici les habits douze mois hiver, là les trois mois été. De l'avis de tous, ça ne se presse pas au portillon – avis qui sera revu en fin de journée. Ça et là, des objets sont proposés en dons, plus qu'avant ?

Côté artisans, il y a des produits pointus (huile de noix, sirops de sapin, sureau...) et, pour un renouveau du costume alsacien, le stand « Geht's In », avec Claire et Magali joliment vêtues de kelsch et jean qui reprennent les formes de la jupe et du corset alsaciens.

Côté restauration

À midi, c'est l'effervescence pour la choucroute garnie : l'espace Malraux est plein, les serveurs au taquet. Le soir, rebote à 18h. Munies de leurs propres récipients, des familles optent pour une choucroute consommée à domicile.

En extérieur, il y a du nouveau avec des propositions alléchantes dont une trilogie de salades de choux et ses fromages, le tout local. Sophie a travaillé la veille avec deux amies pour assurer les quantités. Ses recettes ont été validées non loin... par Terroir et Nature, où Benoît propose des hot-dogs à la choucroute. Les buvettes



Défilé en famille. Photo DNA

font le plein : il faut dire que la journée s'est réchauffée... À ce propos, c'est chaud bouillant au Geisstuewel : la team by Gilles est dans les starting-blocks ! Au menu : « prima Sürkrüt », cervelas-gruyère « bombisch »... Mise à disposition de l'association Milana, la terrasse de Pizza Regina se remplit.

Métiers d'antan et cortège de 15h

Visiteurs et locaux affluent, mais rien à faire : Brune et Blanche, les chèvres mascottes, ne veulent pas prendre le départ du traditionnel défilé. Au micro, l'animateur fait preuve

de bonne humeur : elles pourront le rejoindre plus tard, être portées sur les épaules, etc.

Les fidèles du défilé sont là – harmonies ou groupes folkloriques – aux côtés des Coquelicots aux coiffes et robes rouges impeccables. L'ensemble ukrainien Rouzmarins arbore de magnifiques costumes et sourires.

Les chars mettent à l'honneur les métiers anciens. Celui des conscrits est conduit par Mathilde, blonde romantique sur son tracteur. Quant à la coupe des choux, c'est le maire himself qui râpe ! Dans la cour de ferme, les gestes précis du forgeron ou du cordelier fascinent.

Quels beaux tableaux : le retour des champs, panier au bras, par exemple !

18h : le bilan

La journée se termine. La choucroute de l'Espace Malraux était excellente. Plein succès aussi pour les nouvelles propositions gustatives : à refaire ! Les vendeurs sont finalement contents de la fréquentation.

Tout le monde regagne son chez-soi ou sa voiture, large sourire au visage. Rendez-vous en 2023, sous la houlette de Festi'Geis, l'organisateur aux valeurs ancrées dans le terroir !

MBV